

# EL FARO

Año VII. - Número 1.753

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 9 de Junio de 1940



## S. E. EL JEFE DEL ESTADO Generalísimo Franco

Condecorado por el Gobierno de Portugal con el GRAN COLLAR DE LA TORRE Y DE LA ESPADA

Lisboa, 8. -- El Gobierno portugués ha concedido al Generalísimo Franco, el Gran Collar de la Torre y la Espada, condecoración sólo creada para Jefes de Estado que hayan realizado importantes servicios tácticos.

Es la primera vez que el Gobierno portugués concede esta distinción. Los periódicos hacen resaltar con este motivo la gesta del Generalísimo y declaran que la distinción de que le hace objeto Portugal, significa un nuevo lazo de amistad entre las dos naciones, que tanto contribuyen con su paz, al mantenimiento de los principios de la civilización cristiana en Occidente.

La comisión extraordinaria que entregará al Caudillo la condecoración la preside el Embajador de Portugal, don Pedro Teotónio Pereira y la componen además, el Almirante Ramalho Ortigao, el Capitán de Marina Alvaró María, el Coronel Barros Rodríguez, el Comandante de Artillería, Mario Pereira, y el Segundo Teniente de Marina, Ferreira Basto. -- EFE.

Dice la revista Italiana 'Relazioni Internazionali'

**"...Esta nueva guerra que Italia vá a hacer, es la guerra de la independencia suprema"**

Milán, 8. -- La revista "Relazioni Internazionali" escribe que, en vísperas solemnes para la Patria, Italia se ocupa de recordar a los extranjeros estos puntos sencillos y definitivos:

Primero. -- La Italia de Mussolini ha seguido durante dieciocho años una política revisionista, de paz.

Segundo. -- Dicha política, ya de una manera abierta o cerrada ha sido combatida por Francia e Inglaterra.

Tercero. -- Cuando el pueblo italiano pidió tierras para trabajar, se le ofrecieron desiertos y cuando quiso terminar con la cuestión de Abisinia fue sometida a las sanciones.

Cuarto. -- Todo lo que sea Italia

no ha sido combatido y desvalorizado por los franco-británicos; lo mismo en lo que concierne a la política internacional como a la interior.

Quinto. -- Esta guerra debe terminar las cuestiones territoriales que afectan al pueblo italiano y que están en suspenso: Córcega, Túnez, Djibuti. Además debe quedar abolida la dominación de las potencias que monopolizan las materias primas.

Sexto. -- El pueblo italiano quiere asegurar a la nación y al Imperio, su independencia en el mar y esta nueva guerra que Italia vá a hacer es la guerra de la independencia suprema. -- EFE.

### AUXILIO SOCIAL

En el día de hoy, las camaradas de Auxilio Social vuelven a solicitar del noble pueblo ceutí, el obolo para poder continuar su ingente labor, en beneficio de los niños necesitados.

Como de costumbre, es de esperar, que la esplendidez de Ceuta, habrá de acudir solícita a la llamada que se le hace, y la suma recaudada, será probablemente superior a la de otras veces.

Pero, Auxilio Social, va a necesitar que esta ayuda se aumente, para dar cumplimiento a lo dispuesto por S. E. el Jefe del Estado.

Por expreso deseo de nuestro invicto Caudillo y Generalísimo Franco, la obra de esta benemérita organización habrá de ser ampliada de forma muy importante, para que las esencias de nuestro Movimiento Nacional Sindicalista vayan alcanzando los elevados fines, a que todos aspiramos.

Franco, el invicto Caudillo y Salvador de España, ha dispuesto, y, todos los españoles tenemos la obligación de responder con entusiasmo a su requerimiento, que sea dedicada una preferente atención a la "Maternidad" así como a la "Infancia", y, para ello habrán de ser creadas nuevas instituciones de asistencia a las embarazadas, con hermosos y bien ventilados locales, en los que respetando las reglas del más depurado confort e higiene modernas, sean atendidas las madres, al llegar el momento del parto.

También deberán ser fundados otros establecimientos, en los que se atenderá con especial cuidado a la subsistencia y formación educativa de los huérfanos necesitados, en los que habrán de ser prestados a los niños en general, las más esmeradas atenciones, para que se vea facilitado, su pleno desenvolvimiento físico y moral.

Para que ello pueda realizarse, es preciso que todos nos aprememos a colaborar en tan humanitaria idea, y la forma de hacerlo, es incrementar nuestras aportaciones, precisamente en estos días en que, el sacrificio y abnegación de las simpáticas camaradas de Auxilio Social, nos brindan la ocasión de poner de manifiesto nuestro desprendimiento, ofreciendo con largueza cantidad superior a la acostumbrada, cuando lleguen a oírse, el emblema que pone de manifiesto haber sabido cumplir, con este deber de ciudadanía.

### Las fábricas de los Estados Unidos construirán en serie tanques y automóviles

Nueva York, 8. -- Uno de los ingenieros de "Chrysler" ha declarado que las fábricas están preparadas para empezar a construir tanques ligeros en serie al mismo ritmo que los automóviles.

Por otra parte el Presidente de la General Motors ha anunciado que la empresa está dispuesta a ejecutar todos los trabajos que se le encarguen para la defensa nacional.

Otras fábricas de automóviles de los Estados Unidos han sido preparadas para comenzar en cualquier momento la producción de armamento.

### CRONICA DE LA AGENCIA HAVAS

**4.000**  
carros de asalto  
y  
**MEDIO MILLON**  
DE HOMBRES

**El Gobierno belga se establece en Poitiers**

París, 8. -- El Gobierno belga se ha establecido en Poitiers. El Primer Ministro Pierlot, a su regreso de París, ha celebrado diversas conversaciones con sus colegas para tratar de la instalación de los diversos departamentos.

El Ministro de Negocios Extranjeros, Spaak, continuará por ahora en París. -- EFE.

**TOMAN PARTE EN LA GRAN BATALLA**

París, 8. -- La Agencia Havas transmite una crónica sobre el desarrollo de la batalla denominada "batalla de Francia", en los siguientes términos:

"La batalla de Francia alcanza el punto culminante. El asalto realiza por los alemanes sobre nuestras posiciones entre Bresle y Oise, es el más formidable de la historia militar. Deja atrás en violencia y en encarnizamiento a las más grandes batallas de la guerra del 14-18. Sobre un frente tan solo de ciento cincuenta kilómetros, cerca de cuatro mil carros de asalto y medio millón de hombres, han participado en el ataque de esta mañana. Los soldados alemanes avanzan como los teutones, sus antepasados, y embriagados por el peligro se arrastran hacia adelante, sin importarles el fuego de las ametralladoras y cañones franceses.

Los alemanes, en masas compactas han desencadenado furiosos ataques en la región al sur de Amiens y en La Royé, regiones en las que las tropas francesas habían evacuado anoche sus puntos de apoyo.

Se han enfrentado los alemanes con las nuevas posiciones establecidas entre Aumale y Noyón y han franqueado el curso del Bresle por la izquierda -- un kilómetro pantanoso en

tre dos orillas, aproximadamente -- y el curso del Oise por la derecha.

Los alemanes han encontrado una resistencia encarnizada. Sus pérdidas han sido enormes no solamente por efectos de las armas automáticas actuando sobre estas masas humanas, si no también por la intervención en masa de la aviación francesa e inglesa, que en estas horas graves tiene dominado el campo de batalla, volando a quince y veinte metros de altura.

En olas de asaltos, ametrallan a la infantería, destruyen los carros y al mismo tiempo que lanzan bombas sobre las columnas.

Otras tropas francesas a pesar de su inferioridad numérica, no han vacilado en salir de sus trincheras en los puntos de apoyo para defender sus posiciones por medio de cortos y terribles contraataques. Al finalizar la jornada el Mando ha ordenado el repliegue.

Este se ha desarrollado en orden perfecto y si los alemanes han realizado una progresión no han podido atravesar nuestro frente.

Otra ofensiva alemana ha sido desencadenada sobre el Aisne, también con enormes divisiones de refresco y numerosos carros. La violencia de los combates ha sido también terrible, lo

### S.E. el Jefe del Estado visita al Cardenal Primado

Madrid, 8. -- En las primeras horas de la tarde de ayer, estuvo S. E. el Generalísimo en el Sanatorio de Santa Cristina para visitar al Cardenal Primado. Nuestro Caudillo, acompañado de su séquito, fué recibido en la escalera por el ilustre enfermo, que al tener noticia de la llegada de S. E. se apresuró a salir a su encuentro lleno de profunda emoción.

El Caudillo departió largamente con el Cardenal, que le mostró hábilmente el comentario una ligera mejoría.

Después de las siete abandonó el Jefe del Estado, el Sanatorio, siendo objeto de vivas demostraciones de cariño y aclamado por el público que al conocer la presencia del Caudillo se había congregado en las inmediaciones de la Clínica.

mismo que entre Bresle y Oise. Los alemanes han llegado hasta el Aisne por diversos puntos y al finalizar la tarde han logrado establecer una pequeña cabeza de puente a la orilla sur de este río, que en estos momentos es objeto de violentos contraataques franceses, para arrojar a los alemanes de dicha posición.

En cuanto a la columna blindada alemana que logró ayer penetrar hacia Forges les Eaux, ha chocado con un enérgico contraataque francés, en el que ha intervenido especialmente la aviación.

Los alemanes se encuentran ahora no en una vasta planicie sobre Artois y Normandía, sino en un terreno cortado por numerosos arroyos y cañales, entre bosques. El país normando, región muy desfavorable para la acción de los carros, es por el contrario muy favorable para la defensa anti-tanque.

Se señala que la aviación ha jugado un papel importantísimo, operando con las fuerzas de tierra y en estrecha colaboración las dos aviaciones: francesa e inglesa. -- EFE.

BIBLIOGRAFIA

Historia de la Cruzada

TOMO V

Continúa la "HISTORIA DE LA CRUZADA ESPAÑOLA", la ejemplar y justiciera exhumación de los desastres que padeció España en los años de vigencia del régimen republicano.

Años de lágrimas, fango y sangre, según la calificación bien conocida; noche negra sin una sola luz de alivio o esperanza. Cronológicamente se van sucediendo las tragedias; el año 1931 es el de la quema de los conventos; el 32, el del 10 de Agosto y el 33, que es el que este V tomo estudia el de Casas Viejas.

Mientras arde la choza de Seisdedos, se amontonan los cadáveres en el infortunado pueblo andaluz, y crepitan las bombas y las stars en el resto de España, en las Cortes se apuñalan traicioneramente con intrigas y zancadillas los hombres públicos, que ofrecen el espectáculo vergonzoso de su descomposición.

Es aleccionadora y edificante esta lectura que debe practicar todo español para fortalecer su voluntad patriótica, renacida con la extirpación del sistema que daba frutos tan funestos. La operación quirúrgica que buscó las raíces del mal, queda plenamente justificada cuando se examina la historia aciaga de estos años.

La crónica política de este período culmina en la agonía de las Constituyentes que se ahogan en la sangre de Casas Viejas, en las vacilaciones de Alcalá Zamora que no acierta a ende rezar la proa del régimen hacia una razonable solución; en la sesión histórica en que el primer gobierno de Le rroux cae derribado por la Cámara que quiere erigirse en Convención; en la entrega del Poder y del Decreto de disolución a Martínez Barrio, y finaliza con la jornada electoral del 11 de Noviembre, que da un resonante triunfo a las derechas, "victoria sin alas" como la llamó José Antonio.

El llamado de constitución de Falange Española, en que el mismo José Antonio pronunció un memorable discurso, constituye uno de los capítulos de más interés de este libro, que ilustra además de numerosas fotografías de un valor documental extraordinario, planas de dibujos y en color, artísticas viñetas y colofones, y todo en suma lo que constituye un insuperable alarde tipográfico.

La "HISTORIA DE LA CRUZADA ESPAÑOLA" abarca todos los aspectos de la revolución española y del Movimiento libertador. Lo social y lo político sirven de fondo a la parte puramente militar, cuyo desarrollo, sin aquellos hechos, resultaría inexplicable en muchos de sus puntos. Porque no hay que olvidar que se trata de una guerra revolucionaria y que el proceso de esta revolución es un indispensable antecedente.

Por eso, no sin razón, una pluma ilustre ha podido decir en "Levante" de Valencia, al hablar de la "HISTORIA DE LA CRUZADA ESPAÑOLA": "es el gran documento de la guerra, suma política de treinta años". Y otro crítico en "Ideal" de Granada, la califica de "obra monumental cuya grandeza de propósito está en razón directa con el acierto pleno de su realización material".

S. de A.

¡COCINERAS!

La verdadera economía se obtiene empleando

Carbón Vegetal

Nuevo servicio para suministrar a domicilio. Depósito: CALVO SOTELLO, 76. Teléfono 684

Ceuta

EN LOS REMEDIOS

Novena del Sagrado Corazón

Continúa celebrándose la Novena, con asistencia, cada día mayor, de fieles que acuden a escuchar, la docta palabra del eminente orador sagrado, reverendo Padre Félix García.

En la tarde de ayer, versó su disertación, sobre el interesante tema "Matrimonio cristiano".

Con su gran elocuencia, abordó esta delicada cuestión.

Puso de relieve, los inconvenientes que ofrece el celebrar matrimonios de conveniencia, pues este Sacramento exige, especialmente, que entre quienes lo contraen, existan lazos de unión espiritual, sin los cuales, resulta imposible la convivencia.

También, con su acostumbrada elocuencia, llevó al convencimiento de todos, que para que la vida en común sea duradera, es menester que entre el marido y la mujer exista el propósito de mutua transigencia, ya que justamente en los más pequeños deta

lles, estriba el que en el hogar, exista el respeto y consideración que recíprocamente se deben, y que la paz, y tranquilidad, constituya la permanente felicidad a que aspiraron, cuando unidos de verdadero amor, llegaron los novios hasta el pie del altar.

Para que la felicidad exista y sea duradera, la mujer debe cuidar de que halle siempre el esposo en ella la atracción con que la conoció en los tiempos de soltera, y él, al guardarle la consideración y respeto debido, rodearla de delicadezas y atenciones, que sostengan siempre latentes las ilusiones con que fué al conducirla al matrimonio.

Sabios consejos, con ejemplos edificantes, de gran elocuencia, completaron la plática de ayer en los Remedios, y todos los fieles que en el templo se hallaban, mostraban en sus rostros, la inmensa satisfacción con que escucharon las elocuentes palabras del Padre García.

MIGUEL NAVARRO

CLASES DE LATIN, LENGUA Y LITERATURA

Conrado Alvarez, 9; y Alfau 7.

Teléfono, 606 R.

COMPañIA TRASMEDITERRANEA

AVISO

Queda sin efecto la variación del horario de los servicios de correo de CEUTA - ALGECIRAS - CEUTA anunciado ayer para los días 10 y 11 del corriente mes. Dichos días, se efectuará el servicio NORMAL de correo, o sea salida de CEUTA a las 10'30 horas y de ALGECIRAS a las 15'30 horas.

El buque correo para MELILLA y ESCALAS, saldrá de CEUTA el MARTES DIA 11 A LAS 24 HORAS en vez del Lunes y de MELILLA PARA CEUTA Y ESCALAS el Jueves día 13 en vez del Miércoles.

Ceuta a 7 de junio de 1940.

Anuncios breves

COMPRO y vendo muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

SE NECESITA hombre para anunciar un producto los domingos. Razón esta Administración.

VENDO: Nevera. Juan I Portugal, 23. De 11 a 1.

VENDO: Parcela terreno en Villa Jovita. Hotel Terminus. Cuarto número 11.

CERTIFICADOS penales, pasaportes, todos documentos Agencia Cherino.

MUEBLES, objetos ocasión compra y vende, Agencia Cherino. Cervantes, 8. Tel. 248.

MAQUINA escribir oficina, vendo. Informes Teniente Arrabal, 3, entre-suelo, Pensión Oriente.

Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer el 189.

Comisión Provincial de Reincorporación de Combatientes al Trabajo

De interés para las Empresas

Para el exacto cumplimiento de la Orden de 27 de mayo de 1940, del Ministerio de Trabajo, se advierte a todos los Patronos y Empresas, el que, únicamente por mediación de las Oficinas Locales de Colocación Obrera, y a propuesta de las Comisiones Provinciales de Reincorporación de los Combatientes al Trabajo, deberán dirigirse, en lo sucesivo, las demandas del 80 por 100 de los obreros o empleados que necesitaren para proveer o cubrir las vacantes en la plantilla de su personal de acuerdo con el Decreto de 25 de Agosto de 1939. No estando por consiguiente las Empresas o Patronos obligados a obedecer las sugerencias que les hiciera cualquier organismo que no dependiese del Servicio de Reincorporación de los Combatientes al Trabajo, el cual estará representado en todas las provincias por sus respectivas Comisiones y presididas por un Jefe Militar, y ser el único designado específicamente por nuestro invicto Caudillo para el exacto cumplimiento de esta misión.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta, a 8 de Junio de 1940.  
EL TENIENTE CORONEL PRESIDENTE, Pedro Chacón.  
¡Viva Franco!  
¡Arriba España!

TRASPASO

Gran almacén de carbón vegetal bien acreditado en esta ciudad, se traspasa ante imposibilidad poderlo atender su dueño. — Darán razón en Teniente Pacheco, 1 o teléfono 6-9-5.

XIX Centenario de la Virgen del Pilar

Comisión de Prensa y Propaganda

¡Al Pilar los sacerdotes de toda España

En el XIX Centenario de la Venida de la Santísima Virgen a Zaragoza — apañado día tras día de ininterrumpidas peregrinaciones — no podía faltar la concurrencia a la Sacrosanta Columna de los adalides de Cristo en la tierra.

De aquí que con todo esmero se esté preparando ya una grandiosa peregrinación de sacerdotes españoles pertenecientes a la Unión Apostólica, para que vengan a postrarse a los pies de Santa María del Pilar en las postrimerías del mes de agosto. Además de los actos celebrados ordinariamente por los restantes peregrinos, vendrán también los sacerdotes a santificar sus almas y reanimar su espíritu cabe el Santo Pilar, celebrando durante su estancia en Zaragoza, que será de nueve días, ejercicios espirituales y asamblea.

Oportunamente se darán detalles de esta magna peregrinación, en la que comenzarán a encuadrarse ya desde hoy numerosos Apóstoles del Evangelio.

VIAJEROS

En la mañana de ayer salió para la Península en el vapor "Ciudad de Ceuta", don Manuel Trujillo González.

\*\*\*

También marcharon con dirección a Sevilla el notario de esta plaza don Diego López Moya y su distinguida esposa.

\*\*\*

Para Algeciras marchó don José Sotelo, así como el comerciante de esta ciudad don Angel Quero.

\*\*\*

Con dirección a Madrid salió el funcionario del Cuerpo Pericial de Aduanas de la Zona, don Eduardo Ronsano y señora.

\*\*\*

Asimismo marcharon a la capital de España el Jefe de Recaudación de Municipio de nuestra ciudad don Enrique Lanuza Cano, acompañado de su esposa e hijos.

Deseamos a todos un feliz viaje.

\*\*\*

En el vapor correo de ayer llegó a esta plaza el súbdito rumano Stefan Soós Marqués de Soós-Garages, de paso para Tánger, donde tiene su residencia habitual.

Según nos informan, se trata de un antiguo periodista que ahora dedica sus actividades al arte pictórico y tiene en proyecto inaugurar brevemente en Tánger una Exposición de paisajes al óleo, de los que es autor.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana DE CEUTA

Obra Social de Construcción de Viviendas CONVOCATORIA

Adquiridos ya los terrenos donde han de ser edificadas las viviendas económicas de la Obra Social patrocinada por el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, y ultimados los trámites previos a la construcción, se convoca a Junta General de los suscriptores de Títulos de Participación al objeto de constituir la entidad jurídica que ha de representar y administrar el capital privado suscrito, y que funcionará con sujeción a los Estatutos que se aprueben.

La Junta se celebrará el próximo Miércoles día 12 del mes actual, a las 18 horas, en el Salón de Actos de esta Cámara, y a ella podrán concurrir personalmente o representados, todos los suscriptores de Títulos de Participación que estén al corriente en el pago de los plazos puestos al cobro hasta la fecha de la convocatoria.

Ceuta 3 de Junio de 1940.

El Presidente, JOSE IBANEZ.

SARNA Y ENFERMEDADES PIEL

CURACIÓN RÁPIDA SIN BAÑO ANTISÁRNICO MARTÍ LÍMPIO · SENCILLO · NUNCA PERJUDICA Venta en Farmacias

**Comité Económico Local. Ceuta**

AVISO

Ordenada por la Superioridad la recogida de bidones vacíos aptos para el transporte de aceites comestibles se hace saber a cuantos almacenistas, detallistas, industriales y particulares los posean, la obligación ineludible que tienen a partir de la fecha del presente anuncio y mientras otra cosa no se disponga, entregar en el almacén de envases, que el Comité Económico Central tiene instalado en la Carretera de la Puntilla (cruce del Sarnidero) tanto los que en la actualidad posean, como los que en lo sucesivo puedan irse desocupando.

Ceuta, 8 de junio de 1940.

El Vicepresidente.

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los industriales del Gremio de Zapateros y guarnicioneros y en general de cuantos necesari para sus industrias pieles en sus distintas variedades que antes del próximo sábado día 15 del actual, deberán presentar en este Comité una declaración jurada en la que hagan constar el número de obreros que tienen colocados y la cantidad de cada clase de pieles que precisan mensualmente para cuyo dato deberán tomar como base el término medio de lo consumido durante los últimos cinco meses.

Ceuta, 8 de Junio de 1940.

El Vicepresidente.

**Farmacia de Guardia la DEL LICENCIADO**

**D. Antonio Sancho**

Calle Mártires, 4. -- Teléfono R. 420.

AVISO

Con arreglo a las disposiciones vigentes, a partir de las 12 de la noche a 8 de la mañana, solamente se despachará mediante receta de médico.

**CASA COSIO**

COSECHERO, CRIADOR EXPORTADOR DE VINO CHICLANA DE LA FRONTERA

Las mejores soleras de vinos finos para satisfacer los paladares más exigentes.

CASA EN CEUTA: AVENIDA GENERAL SANJURJO, 2.

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

**CASA IBAÑEZ**

La casa más surtida

Últimas novedades

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

**Tetuán**

**Llegada de S. E. el Alto Comisario**

**GENERAL ASENSIO**

En la tarde de ayer y procedente de Madrid, donde ha permanecido brevísimos días, regresó en avión S. E. el Alto Comisario, General Asensio.

En el aeródromo era esperado por el Excmo. señor Secretario General de la Alta Comisaría, don Tomás García Figueras y otras altas autoridades.

El General Asensio, después de saludar a todos los presentes marchó seguidamente para la Residencia.

Enviamos al ilustre General Asensio nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

**LETRAS DE LUTO**

A la avanzada edad de 66 años dejó de existir en la noche anterior la respetable señora doña María Ortiz, madre del intérprete afecto a la Delegación de Asuntos Indígenas don Enrique López Ortiz.

El acto de trasladar su cadáver al cementerio católico constituyó una sentidísima manifestación de duelo, presidiéndolo en unión del citado hijo de la finada el Subdelegado de aquella entidad don José Faura y otras personas.

Descansen en paz la respetable señora y reciban sus familiares, especialmente su ya citado hijo, la expresión de nuestro sentido pésame.

**POSTULACION DE AUXILIO SOCIAL**

Hoy domingo, tendrá lugar la primera postulación de Auxilio Social correspondiente al mes actual, esperándose que el público le dispense su acostumbrada y cordial acogida.

**Delegación de Fomento SERVICIO CENTRAL**

AVISO

Acordada por esta Alta Comisaría la ejecución de las obras de AMPLIACION DE UNA PLANTA EN LAS ESCUELAS DE MIGUEL CERVANTES DE LARACHE, por su presupuesto de 62.309,72 pesetas, se procede a la adjudicación de las mismas por el procedimiento de subasta, que tendrá lugar simultáneamente en esta Delegación de Fomento y en el Servicio de Construcciones Oficiales de Larache a las TRECE HORAS del día TRES DE JULIO próximo.

El Pliego de condiciones facultativas, técnicas económicas y particulares del Proyecto se encontrarán a disposición de quienes deseen examinarlo en los centros anteriormente citados.

Tetuán 6 de junio de 1940.

El Delegado, Arturo Laclaustra.--Rubricado.

**Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.**

Delegación Provincial de Sanidad

Se pone en conocimiento de todas las Camaradas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que el próximo día 15 del actual empezará el curso organizado por esta Provincial para la obtención del Diploma de Enfermera Social.

La finalidad de este curso es la de preparar Camaradas para su ingreso en el Cuerpo de Enfermeras Sociales, cuya misión es la de atender a los distintos Centros Sociales, Maternidad, Guardería, Centro de Alimentación, Dispensarios etc.

Dado el gran espíritu que anima a nuestras Camaradas de Tetuán, espera esta Delegación que serán numerosas las que acudan a inscribirse.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Tetuán 5 de Junio de 1940.

El Delegado Provincial.

**Junta de Servicios Municipales de Tetuán**

AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad se encuentra depositada en la oficina de la misma una cantidad en metálico hallada en la vía pública.

**Doctor Miguel Fernández Padial**

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

GRADUACION DE LA VISTA Y MEDICINA GENERAL

Consulta de 5 a 7. Hf. 22 Generalísimo Franco, 5-1.º TETUAN

**LA LEGION. Tercer Tercio**

ALMACEN PRINCIPAL

ANUNCIO

Necesitando adquirir este Cuerpo el material que se indica, se anuncia por el presente que se celebrará concurso el día 18 del presente mes en el Acuartelamiento de esta Unidad en Nador (Larache).

Material a adquirir

Morrales pienso	200
Cubre cargas	200
Mantas muleras	200
Collares	400
Bruzas	200
Almohazas	200
Luas	200

Los que deseen tomar parte en el concurso presentarán los modelos y pliegos de condiciones en sobre cerrado en el Almacén Principal de este Tercio, antes del día 18.

El importe del presente anuncio será de cuenta del adjudicatario.

El Oficial del Almacén. -- Antonio Feito. -- Rubricado. -- V.º B.º -- El Comandante Mayor. -- José Pardo. -- Rubricado.

**Boletín Oficial**



**DEL ESTADO**

Madrid, 8. -- El "Boletín Oficial" del Estado, publica hoy entre otras las siguientes disposiciones:

Ley creando el Consejo de Economía Nacional.

Educación Nacional. -- Orden por la que se autoriza la aplicación de los beneficios del Decreto de 29 de octubre de 1935, a los maestros que padezcan afecciones tuberculosas.

Marina. -- Orden por la que se abre un concurso para cubrir la plaza de Profesor de inglés, en la Escuela Naval Militar.

Concurso para cubrir dos plazas de Profesores de Física y Química respectivamente en la Escuela Naval Militar.

Aire. -- Circular por la que se anuncia vacante de Profesores en la Academia de Aviación, para Comandantes y Capitanes de la Escuela del Aire que deseen ocuparla.

Circular por la que se anuncia vacante de ayudante de Profesor en la Escuela de Caza para Oficiales pilotos y suboficiales.

**Cristalería fina Baterías de cocina**

**¡¡ A PLAZOS !!**

**PEDIDOS AL:**



AGENTE GENERAL

**Manuel Dutrús**

Modelo 8-13-5-10.

Tetuán.

**EL DOCTOR MARTINEZ ZALDIVAR**

*Cirujano especialista Diplomado*

Comunica a su clientela y público en general, el traslado de su consulta a Tetuán, calle del Generalísimo Franco n.º 19. - Teléfono 115. Aplicaciones de Electroterapia. - Diatermia, Rayos Ultravioletas. - Sol de altura - Masaje.

Todos los días de 10 a 1 y de 6 a 9



Cura la sarna sin baño ni desinfección de ropas, aplicando la pomada solo en las manos. Ideal contra los granos, eczemas y erupciones. El medicamento preferido por médicos y enfermos. En Farmacias, 6 pesetas tubo.

## COMUNICADOS OFICIALES

### DE GUERRA

#### ALEMAN

Berlín, 8. — Cuartel General del Führer.—Parte Oficial del Alto Mando del Ejército alemán:

"Las operaciones de nuestro Ejército al Sur del Somme y del Canal del Oise al Aisne, continúan con éxito. El enemigo ha sido nuevamente empujado al Sur del Somme.

La aviación alemana, reforzando la acción de las tropas de tierra, bombardeó ayer varios aeródromos británicos y el puerto de Douver. Al mismo tiempo la aviación alemana apoyó a nuestras tropas de Narvik bombardeando y atacando las posiciones. Dos buques cisternas y un crucero fueron seriamente alcanzados por las bombas al Noroeste de Islandia. Uno de nuestros submarinos hundió a un crucero auxiliar enemigo de 14 mil toneladas.

Los ataques nocturnos de la aviación enemiga sobre Alemania no han causado grandes daños materiales; pero sí diez muertos entre la población civil.

Las pérdidas totales del enemigo en el aire, fueron ayer 71 aviones, veintinueve derribados en combate aéreo, veinticinco por la defensa con tra aeronaves y el resto sobre el terreno. No han regresado a su base cinco aparatos alemanes." — EFE.

#### FRANCES

París, 8. — Comunicado de guerra de esta mañana:

"Los elementos blindados enemigos que fueron señalados anoche hacia el valle alto del Bresle han acentuado su progresión y algunos destacamentos enemigos han alcanzado la región de Forgues lez Eaux.

La situación sigue siendo la misma en todo el resto del frente." — EFE.

#### INGLES

París, 8. — Comunicado del Almirantazgo francés:

"Una escuadrilla de la aviación naval francesa, bombardeó anoche a algunas fábricas de los suburbios de Berlín. Todos los aparatos regresaron sin novedad a sus bases." — EFE.

#### INGLES

París, 8. (Urgente). — Comunicado de la noche:

"La batalla ha continuado durante toda la jornada sobre todo el frente, entre el mar y el camino de las damas. El enemigo disminuyó su presión sobre el frente inferior y ha concentrado sus esfuerzos sobre el vasto frente comprendido entre Asmale y Nayan. Las divisiones de Infantería que permanecían en la retaguardia han entrado en primera línea, reforzadas por una poderosa artillería y han añadido sus medios de acción a los de las divisiones blindadas que lucharon en los días anteriores.

Más de una veintena de divisiones han entrado en lucha, al lado de las siete divisiones blindadas que constituían la línea.

Nuestras divisiones han podido limitar el progreso del enemigo con sus propios efectivos, que han maniobrado en retirada en las direcciones prescritas por el mando.

Todos los informes coinciden en que el enemigo ha sufrido pérdidas considerables. En el Oise la presión enemiga también se efectuó; aquí ha arrojado a la batalla muchas divisiones y ha hecho intervenir aparatos blindados. Estas nuevas fuerzas han permitido al enemigo poner pie sobre las alturas de la derecha del Aisne. Nuestras unidades defienden el terreno palmo a palmo.

En el curso de los últimos combates un grupo de artillería, al mando del Comandante Poullat, ha destruido treinta y ocho carros alemanes.

Una de las baterías de este grupo mandada por el Capitán Vandell, ha destruido ella sola diecinueve.

Otro grupo de artillería, mandado por el Comandante Junint, atacado a cien metros de distancia por los carros, ha destruido a diecisiete de estos." — EFE.

#### INGLES

París, 8.—La Agencia Havas transmite la siguiente ampliación al comunicado de esta mañana:

"Un grupo de tanques alemanes consiguió infiltrarse, aislado y privado de sostén de Infantería, a través del dispositivo francés. El mando ha organizado una verdadera batalla contra estos carros sin interrupción, que no constituyen una penetración propiamente dicha. A uno y otro lado de la zona de infiltración, las líneas de fensivas están prácticamente intactas y en estos momentos una movida caza de carros se desarrolla en la región del alto Bresle.

En cuanto al repliegue organizado en la región central de la batalla—Amiens, Peronne—ha tenido por objeto reforzar las líneas a consecuencia de la progresión alemana por las dos alas: al Oeste del Somme, sobre el Bresle y al Este del Aisne." — EFE.

#### INGLES

Londres, 8. — El Ministerio del Aire anuncia:

"Anoche y en las primeras horas de esta madrugada, la aviación enemiga efectuó diversos raids sobre la costa inglesa. Fueron lanzadas varias bombas, pero no hubo víctimas y los daños materiales han sido de poca importancia." — EFE.

## El Embajador de Inglaterra en España presenta sus cartas credenciales a

### S. E. el Jefe del Estado

Madrid, 8. — Esta mañana, con el ceremonial acostumbrado, ha presentado sus cartas credenciales, ante Su Excelencia el Jefe del Estado, y Generalísimo de los Ejércitos, el nuevo Embajador extraordinario y plenipotenciario de Su Majestad británica, en España, Sir Samuel Hoare.

Fue recibido en el salón del trono por el Jefe del Estado, su séquito y personalidades. El Embajador inglés pronunció breves palabras, en las que se mostró orgulloso del encargo de su Rey de representarle en España, país a quien siempre dedicó sus simpatías y del cual hizo un elogio, expresando al Generalísimo sus votos de prosperidad.

El Caudillo le contestó agradeciendo sus palabras y la simpatía que siempre mostró hacia la España Nacional.

## Consejo de Ministros

oOo

Madrid, 8. — En el Consejo de Ministros celebrado en la tarde de ayer bajo la presidencia del Jefe del Estado fueron aprobados los siguientes decretos y leyes:

Presidencia. — Decreto nombrando presidente del Consejo de Economía Nacional al profesor Sr. Zumalacárregui. Decretos nombrando los demás miembros del citado Consejo. Orden restringiendo el consumo de gasolina de los coches oficiales.

Asuntos Exteriores. — Decreto nombrando las personas que han de formar parte de la Embajada extraordinaria que representará al Estado Español en las fiestas del centenario de Portugal. Decreto sobre nombramiento de personal.

Ejército. — Ley concediendo una pensión extraordinaria a doña Emilianita Visitación García Martín, por haber muerto durante la campaña sus únicos cinco hermanos. Decreto organizando el Museo histórico del Ejército y las bibliotecas divisionarias militares. Decreto nombrando Director del museo histórico del Ejército al general de División en situación de reserva, don Luis Bermudez de Castro y Tomás. Varios decretos concediendo empleos honoríficos.

Justicia. — Ley organizando el Tribunal Tutelar de Menores de Madrid a base de dos jueces nombrados con arreglo al Decreto Ley de 3 de Febrero de 1929. Decreto dictando normas procesales para la tramitación de las demandas de pobreza y representación de menores o incapacitados y ampliación de la ley denegatoria de la del divorcio. Orden disponiendo sean practicadas de oficio y gratuitas por los registradores de la propiedad las cancelaciones de extinción y notas ordenadas por la ley de 23 de Febrero de 1940. Decreto nombrando Magistra-

do de término a don José Ponce de León y Encinas. Otro jubilando al Magistrado del Tribunal Supremo don Santiago del Valle y Aldabalde. Varios decretos de indulto y libertad condicional por aplicación de los beneficios del régimen de redención de penas por el trabajo.

Industria y Comercio. — Decreto nombrando presidente de la rama de Construcciones Navales a don Ignacio Díaz Espada y Decreto cesando en dicho cargo don José Rubi. Ley creando el Cuerpo Técnico de Comercio. Decreto sobre investigación y explotación de minas.

Educación Nacional. — Ley concediendo pensión extraordinaria a la Excm. Sra. viuda de don Ramiro de Maeztu, doña Mabel Hill. Decreto de terminando la condición que ha de reunir el personal de las escuelas de Artes y Oficios de Motril, Murcia y Tárrega, para ingresar en los escalafones respectivos.

Obras Públicas. — Decretos nombrando en ascenso de escala presidente de Sección del Cuerpo de Ingenieros de Caminos Canales y Puertos a don José Graño y Obano y Consejero Inspector del mismo Cuerpo a don Nicolás Liria y Almor. Decreto autorizando a la Sociedad General de tranvías eléctricos interurbanos de Palma de Mallorca para sustituir parte de las líneas de tranvías de dicha ciudad por el sistema de filovías o filobuses.

Decretos autorizando al Ministro de Obras Públicas para la ejecución mediante subasta de las obras complementarias de las de obvio de la Riera de Aubi (Gerona) y mediante concurso las del proyecto de impermeabilización del terreno de cimientos de la presa del pantano de El Vado (Guadalajara).



París, 8. — El Consejo de Ministros se ha reunido esta tarde a las cinco, bajo la presidencia de Lebrún.

Después de una amplia exposición de Reynaud, la sesión se consagró al examen de la situación diplomática y militar. — EFE.

#### INGLES

Londres, 8. — El Embajador de la Gran Bretaña en Bélgica, al que se daba por desaparecido desde la entrada de los alemanes en Bruselas, se encuentra sano y salvo en Berlín. — EFE.

#### INGLES

París, 8. — El Duque de Windsor ha declarado hoy que las informaciones según las cuales había dimitido

de su cargo de Oficial de enlace entre los Ejércitos francés y británico, son completamente erróneas. — EFE.

#### INGLES

Londres, 8. — Un avión alemán fue derribado anoche en Scapoll, durante la alarma aérea. Resultaron muertos dos de sus ocupantes y herido un tercero.

Al caer el aparato, causó daños importantes en una casa y ligeros desperfectos en varias más. — EFE.

#### INGLES

Londres, 8. — Esta mañana ha vuelto a darse la alarma aérea en el Condado de Essex, en la costa de Inglaterra." — EFE.

#### INGLES

París, 8. — Según los comentarios de la prensa francesa, la batalla de Francia presenta cada vez más, aspecto de batalla, de material, carros y aviones. En estos momentos, los métodos de lucha y la táctica han sido revolucionarios. — EFE.

#### INGLES

Tokio, 8. — El Emperador ha recibido hoy al Presidente del Consejo y al Ministro de Negocios Extranjeros, quienes le informaron detalladamente de la situación política y diplomática. — EFE.

#### INGLES

Berlín, 8. — Semioficialmente se anuncia que en el curso de las últimas operaciones en el frente del Oeste, varios aviones Junkers que apoyaban a las tropas alemanas, de tierra, destruyeron cuatro tanques enemigos de treinta y dos toneladas. — EFE.

Valladolid, 8. — A las diez de la mañana se han celebrado en la Iglesia del Salvador, solemnes funerales por el alma del Teniente laureado de Aviación y fundador de la Falange de Valladolid, Leopoldo Castro García, fallecido anteayer.

Asistieron el Gobernador civil, Jefe Provincial del Movimiento, autoridades y Jerarquías. El traslado se efectuó a las cuatro de la tarde, hasta el pueblo de Ultrinos, en Orense.

## Doctor Gomez Lachica

Especialista en enfermedades del pecho y de los niños.

Rayos ultravioleta, Lámpara de NEON, Electroterapia, Masaje.

Medicina General. Visitas a domicilio.

Consulta de 4 a 8. Teléfono 5011

Calle Sidi Mandri 14. Segundo derecha TETUAN